
PREFEITURA MUNICIPAL DE PIRACICABA
ESTADO DE SÃO PAULO

CONSELHO MUNICIPAL DO ORÇAMENTO PARTICIPATIVO
LEI MUNICIPAL n° 5132 de 15 de Maio de 2002      

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DO
ORÇAMENTO PARTICIPATIVO DE 06 DE  FEVEREIRO DE  2017

No dia seis de fevereiro de dois mil e dezessete, com início as 19h00 horas, na Prefeitura Municipal
de  Piracicaba  –  3º  andar  no  Centro  de  Qualificação  Permanente,  ocorreu  reunião  ordinária  do
Conselho  Municipal  do  Orçamento  Participativo,  com  a  presença  dos  membros  do  Conselho
representantes  da sociedade civil  e  do  Poder  Executivo  que assinaram lista  de  presenta:  Região
Centro: Edson Wagner Acerbi – Titular e Edson Melero - Suplente; - Região Rural:  Daniel Santos
Batista – Titular;  - Região Norte: Marisa Helena Martins Medeiros, Titular; - Região Oeste: Armando
Eduardo Furoni - Titular; - Região Leste: Eliana Aparecida Pereira - Suplente, Região Sul: Gilberto
Luiz Rossi Callegaro – Titular e Carlos Fernando Vieira da Costa – Suplente; Titulares poder público:
Olivia Patrícia de Brito-SEMAE; - Edna Maria Peres Desuó-SEMDES; Pedro Vinícius Gomes de Freitas
–  SEMFI;  Juliana  Boscariol  Franceschini  –  SEMOB;  Fabiano  Godoy  Bertin  –  SEDEMA;  Fernanda
Cristina Godoy Rizzo – Semuttran; Dagmar Correr Schiavi – Governo e Suplente do Poder Público:
Valter  Lavandosque  –  SEMTRE.  Participaram  também  os  representantes  da  sociedade  civil  e  os
funcionários da equipe técnica: Região Leste: José Ferreira Matos, Raimunda Otaviano Santos, Anna
Jorge de Moraes Olegário, Maria Rita P. Santos,  Nathalia P. De Lima e Karen Henrique P. De Lima
moradores do bairro Res. Eldorado; Leandro Quilles – morador do bairro Maria Cláudia – Pedro A. C.
Rocha-SMG; João Souza – Comunicação Social. Iniciando a ordem do dia usando a palavra a senhora
Dagmar , agradeceu a presença de todos  e informou sobre “status” de algumas demandas elencadas
do Orçamento Participativo, e, ressaltando que a situação das demais demandas seria brevemente
informada pelas respectivas secretarias responsáveis, além disso, lembrou outro item da pauta da
presente  reunião  referente  à  indicação  de  dois  (2)  membros  do  COMOP  para  participarem  do
Conselho  da  Mobilidade  Urbana  (COMOB);  Foi  sugerida,  pela  coordenação  do  Orçamento
Participativo,  a  inclusão  apenas  de  novas  demandas  para  as  próximas  plenárias  regionais  que
acontecerão neste primeiro semestre de 2017; Foi passada a palavra para o Sr. Prefeito Barjas Negri;
O Sr.  Prefeito  Barjas  Negri,  saudou  a  todos  os  presentes  e  falou   da  importância  do Orçamento
Participativo como orientação para o administrador público , pois as reivindicações da população são
fundamentais para nortear o trabalho do gestor público; entretanto. O Sr. Prefeito discordou da Sra.
Dagmar com relação à questão sobre a não inclusão das demandas de custeio no OP, pois, acredita
que apesar  de  algumas características de  ações  governamentais  serem efetivamente custeio  tem
impacto como se fosse investimento. Citou o exemplo dos tapa-buracos, os quais são despesas de
custeio,  porém,  o seu resultado caracteriza-se  como uma forma  de investimento,  decorrente da
melhoria alcançada; Dessa forma, o Sr. Prefeito solicitou uma melhor avaliação dessa questão sobre
inclusão  das  despesas  de  custeio+  despesas  de  investimentos;   A  Sra.  Marisa  Helena  Martins
Medeiros e o Sr.  Daniel  Santos Batista  mencionaram sobre a grande quantidade de acúmulo das
demandas  elencadas  durante  vários  anos  do Orçamento Participativo,  as  quais  ainda não foram
contempladas,  e,  assim  causando  certo  desânimo  na  participação  da  população  pela  falta  de
respostas sobre os pedidos;  O Prefeito Municipal solicitou que a Secretaria de Finanças comece a
repassar  com   mais  frequência  as  informações  sobre  questões  orçamentárias  e  financeiras  do
município;  A  Sra.  Dagmar  informou  a  todos  os  presentes  que  houve  uma  reunião  na  Secretaria
Municipal de Governo onde foi sugerido que as plenárias regionais acontecessem todas no mês de
março/2017,  para  fundamentar  todas  as  demandas  da  população  para  a  elaboração  do  Plano
Plurianual (PPA) 2018 -2021, o qual é uma peça de suma importância no planejamento público. Tal
sugestão foi aprovada por unanimidade pelos representantes;  Com essa decisão, foi alertado que em
virtude do pouco tempo disponível para melhor divulgação sobre as plenárias,  a coordenação do
Orçamento Participativo  precisaria de muito auxilio das lideranças comunitárias para essa tarefa;
Foram  eleitos  os  dois  (02)  membros  do  COMOP  para  participarem  do  Conselho  da  Mobilidade
Urbana (COMOB): Sr. José Ferreira Matos – Titular e Sr. Daniel Santos Batista – Suplente; O Sr. Carlos
Fernando  Vieira  da  Costa,  solicitou  que  fosse  corrigida  a  Ata  da  última  reunião  ordinária  de
janeiro/2017,  referente  à  participação  dele  no  Conselho  da  Mobilidade  Urbana  (COMOB),  a  Sra
Dagmar Ficou de enviar novamente a ata para os conselheiros apontarem onde deve ser corrigida;
Os  presentes  também  fizeram  a  sugestão  para  receberem  todas  as  demandas  do  Orçamento
Participativo  (custeio  e  investimento)  para  avaliação;  A  Sra  Dagmar  Correr  Schiavi  solicitou  a
necessidade da assinatura das atas aprovadas da últimas reuniões ordinária do Conselho, ocorrida
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em Janeiro/2017 e Fevereiro/2017, para publicar no portal do Conselho do Orçamento Participativo.
Finalizando  foi  consultado  aos  presentes  se  há  ainda  alguma  questão  a  ser  discutida,  eu  Vice
Coodernador Pedro Vinícius Gomes de Freitas, com apoio da senhora Dagmar Correr Schiavi e Pedro
Antônio C. Rocha, coordenei esta reunião ordinária, e, dei por encerrada a reunião ordinária as vinte
horas  e  quarenta  e  cinco  minutos  do  dia  seis  de  fevereiro,  manifestando  a  agradecimento  pela
presença, participação de todos e comunicando que após  aprovação e assinaturas dos conselheiros
na ata de reunião ordinária será disponibilizada no site da Prefeitura Municipal de Piracicaba, Portal
dos Conselheiros, Conselho Municipal do Orçamento Participativo, podendo ser acessada por todos
pelo  site  http://conselhos.piracicaba.sp.gov.br/cop/,  ficando  apensados  nesta   os  documentos
discutidos,  bem  como  a,  lista  de  presença.
____________________________________________________________________________________________________________________
____________________________________________________________________________________________________________________
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